

Julian Andrés Valor

# LA LEALTAD

Redacción y Administración

Calle S. Nicolás n.º 39 piso 3.º

Teléfono núm. 240

ORGANO DEL PARTIDO CONSERVADOR DE ESTE DISTRITO

SE PUBLICA TODOS LOS JUEVES

Precio de suscripción

Al mes . . . 50 céntimos

Año IV

Alcoy 12 de Octubre de 1916

Número 191

## ¿Insidia o ligereza?

Que *Diario de Alcoy* prodigue sus alabanzas a quien las merezca o tenga por conveniente, cuestión es en la que no entramos ni salimos y queda solo de su exclusiva cuenta; pero si para alabar a otros, se permite dirigir injustificados ataques a personas que nos son afectas, y más alardeando de hablar con sinceridad y libre de prejuicios, no lo podemos dejar pasar sin nuestra protesta.

Y esto es lo que ocurre con el siguiente párrafo que publica dicho periódico en su número de antea-yer, refiriéndose al actual Alcalde:

«Hombre celoso y enemigo de componendas, logró desde el primer día que ocupó su alto cargo civil desterrar de la vida administrativa alcoyana antiguos vicios que, sino la bancarrota municipal, causaban, al menos, en los administrados, el recelo y la duda, aguijones estos y escollos de que han de verse libres por completo los que están llamados a ejercer aquel oficio público.»

Si el actual Alcalde logró desde el primer día desterrar aquellos vicios, es que los encontró cuando ocupó la Alcaldía, y como su inmediato antecesor en ella lo fué nuestro querido amigo D. Francisco Moltó, no puede ser más clara la censura que contra él dirige *Diario de Alcoy*. Por eso, además de protestar de ella por la injusticia que envuelve, invitamos cortesmente a dicho periódico a que diga con toda claridad qué vicios administrativos consintió nuestro citado amigo, o qué actos cometió que sembraran el recelo y la duda entre sus administrados, o que causarían poco menos que la bancarrota municipal.

Como no nos duelen prendas, deseamos que hable muy claro en este asunto, y de su contestación se desprenderá si al escribir el párrafo que antes hemos copiado, lo hizo con insidia vituperable o con inconcebible ligereza.

\* \*

Compuestas ya las anteriores líneas, publica *Diario de Alcoy* en su número de anoche otro artículo aclarando el del día

anterior, del cual entresacamos las siguientes líneas:

«Repetidas veces en las columnas de este Diario, hemos expuesto nuestro parecer sobre la acertada gestión administrativa del que fué dignísimo Alcalde señor Moltó Pascual. Imposible de todo punto sería el citar textos de nuestras editoriales en las que dirigimos frases laudatorias, muy justísimas, a la gestión pro administración y pro moralización del Sr. Moltó Pascual; solo nos limitaremos a los números 430 y 431, en los cuales finalizábamos la reseña de las diversas sesiones que celebró nuestro Ayuntamiento en la aprobación de las cuentas municipales del año 1914, con estos epígrafes, que por ser intérprete fiel de la opinión pública y del parecer de la mayoría de los señores concejales, los hacemos nuestros y los ratificamos hoy: «Brillante gestión administrativa del Sr. Moltó Pascual, reconocida por las distintas fracciones políticas.—El presupuesto del pasado año se liquidó con superavit.—Proposición de la minoría radical.»

Continúa el Diario transcribiendo otros juicios favorables al Sr. Moltó, y añade: «Después de estas manifestaciones que expusimos en antiguas ediciones, reverberativas del parecer de la mayoría de los señores concejales, no cabe ni sospechar siquiera, que nuestra intención, en el artículo de ayer, fuera la de reprochar en lo más mínimo la gestión administrativa de D. Francisco Moltó Pascual, durante el tiempo que desempeñó la Alcaldía.» «...no nos referíamos a la gestión acertada del Sr. Moltó Pascual, sino a la antigua etapa del caciquismo.»

Acceptamos estas francas explicaciones del *Diario de Alcoy*, y mucho celebramos que las frases que comentábamos al principio de este artículo, no fueran escritas con insidia ni con ligereza, juicios que no cuadraban bien con el carácter de aquel estimado colega, sino con la intención que él mismo señala, y que hacia falta se expusiera claramente para evitar confusiones.

## UNA VISITA A LA ESCUELA INDUSTRIAL

Hacia algunos años que no habíamos visitado este importante centro docente, así es que al recibir días pasados la afectuosa invitación que nos dirigió su competente Director, nuestro muy querido y estimado amigo el ingeniero Don José Cort Merita, aprovechamos tan favorable ocasión y nos personamos en la Es-

cuela Industrial en la noche del sábado último, día señalado para inaugurar la hermosa exposición de los trabajos realizados por los alumnos, en el fin de curso de 1915-16.

El transcurso del tiempo unido a la constante y meritoria labor de todo el personal de la Escuela lo han modificado todo tan radicalmente, que, en verdad, quedamos gratamente sorprendidos de la transformación que allí ha habido, transformación útil y provechosa tanto para los profesores como para los alumnos. ¡Lastima que las asignaciones a la Escuela no sean más importantes! Esto permitiría acometer nuevas empresas que, a más de redundar en beneficio de los concurrentes, repercutiría en general en beneficio de la población, y obreros e industriales verían más aceleradamente los buenos resultados de este centro principalmente dedicado a la instrucción del obrero.

En nuestra visita, amablemente guiados por el Director señor Cort Merita y por los dignos catedráticos D. Vicente Miró Laporta, D. Joaquín María Brugada D. José Pérez German, el auxiliar D. José Blanes Canet y el oficial de Secretaría D. Antonio Masia Pons, recorrimos las distintas aulas y nos maravillamos de lo notable que allí se encierra, de todo lo que el cumplimiento profesional ha ido poco a poco acumulando.

Visitamos primeramente la sala de dibujo, en la que había expuestas centenares de laminas y si hermosas eran las de dibujo lineal, preciosas eran también las de adorno y figura, así como eran sublimes las de dibujo mecánico. En verdad hay allí expuestos trabajos, ejecutados por modestos obreros, que no se desdenaría en firmar el más habundante.

Visitamos luego el departamento de teoría y práctica de tejidos y vimos expuestos notabilísimos trabajos sobre el papel raqueta, de aquel difícil arte cuyo estudio introdujo en Alcoy en el último tercio del pasado siglo, el inteligente maestro Don Rafael

Mataix Mira. Para facilitar más la comprensión de los estudios, la Dirección y profesorado han dispuesto que contiguo al local en donde se explica la parte teórica, en todas las asignaturas, esté el salón de prácticas y, al efecto, en esta sección tuvimos el gusto de ver varios telares a mano y mecánicos; uno de estos de lizos, otro sistema Jacquard y tres a mano, de calcas, de diversos sistemas. En todos ellos, que funcionaron a nuestra vista, vimos muestras de diferentes géneros a medio trabajar, amén de diferentes trozos de telas ya terminadas y varias preciosas mantas, entre ellas algunas muy bonitas, de Jacquard, de finas materias y vistosos dibujo y colorido.

Si importante es para nuestra ciudad esta sección, no lo es menos la de Tintorería y a ella pasamos acto seguido, admirando lo perfectamente montada que se halla y lo bien surtida de todas las materias y útiles, indispensables para la tinción de toda clase de materias textiles, así como diferentes muestras de estas en una vasta escala de colores.

La sección de hilatura tiene ya montada una pequeña seifacina Platt, una monería de 50 puas, a la que no le falta detalle ni perfección alguna. Para complemento de esta sección falta el correspondiente juego de máquinas, que no puede venir por ahora a causa de la guerra.

Los gabinetes de Física y Química atesoran, también, en sus grandes vitrinas infinidad de aparatos y materias con los que se pueden resolver y ejecutar los más delicados trabajos. Existe el proyecto de ampliar convenientemente esta sala, con lo que se ganaría mucho, para laboratorios y nuevos aparatos.

El departamento de mecánica también encierran útiles y prácticos aparatos; desde la modesta fragua hasta el perfecto torno y la cepilladora y fresadora, todo está allí magníficamente representado y lo que es más, dispuesto para hacer cuantos trabajos sean necesarios, movido todo por fuerza eléctrica.

ca e independientes unos de otros.

La falta de espacio nos impide extendernos en mas pormenores de todo cuanto encierra de bueno y util la Escuela Industrial y de la enseñanza práctica y teórica que allí se da y que tan provechosa puede ser para toda clase de industrias alcoyanas. El profesorado demostrado queda su idoneidad con los resultados prácticos que allí estan expuestos; ¿qué falta, pues?... hagamos un pequeño comentario para finalizar. Falta, digamoslo sin rodeos, que desde el mas modesto trabajador al mas encumbrado patrono, se convengan de que en ese centro llamado Escuela Industrial hay mucho, muchísimo que puede serles útil, a los unos para aprender, a los otros para perfeccionar sus negocios y a todos para desterrar rancias rutinas.

Se envidia, porque si, lo que hay en otras poblaciones, en otros centros fabriles, pero es porque son pocos los que se fijan en lo que tienen dentro de casa y al alcance de la mano. Visiten todos lo que hay en nuestra Escuela Industrial y lo mucho que de allí puede sacarse con una poca mas de protección que todos le dieran y entonces no se envidiaría lo que hay en otras partes.

No queremos cerrar estas líneas sin dar a profesores y alumnos nuestro sincero parabién por el feliz éxito de esta exposición y las más cumplidas gracias a los antes mencionados señores profesores que con tanta amabilidad nos acompañaron en nuestra visita.

## DESPEDIDA DEL OBISPO DOCTOR DOMENECH

En la mañana del pasado domingo se celebró en la parroquia de San Mauro y San Francisco la fiesta de su tutelar, celebrando de pontifical nuestro ilustre paisano.

Desde mucho antes de la hora anunciada el grandioso templo estaba repleto de fieles, deseos de presenciar aquel grandioso acto y de oír el panegirico del Serafín de Asis encomendado a su tambien ilustre paisano el doctor D. Miguel Juliá canónigo chantre de Teruel.

La fama de orador elocuente que de antiguo goza el Sr. Juliá quedó una vez mas confirmada en la bellísima oración del domingo, repleta de santa unción evangélica y rebotante de noble alcoyanismo. Nuestro querido paisano recibió por tan magnífico sermón innumerables felicitaciones a las que unimos la nuestra muy afectuosas.

La Capilla de Santa Cecilia di-

rigida por D. Jorge Mira, interpretó magistralmente la misa de Gounod, siendo muy celebrada.

A las cinco de la tarde se reunieron en las Casas Consistoriales las autoridades civiles, eclesiásticas, militares y judiciales ademas de multitud de comisiones de diversas sociedades y muchos particulares, para despedir al primer Obispo alcoyano, quien salió en automóvil para Onteniente continuando luego su viaje a Valencia en donde embarcará hoy para Palma, haciendo su solemne entrada mañana viernes.

Deseamos al preclaro alcoyano Dr. Domenech un buen viaje y feliz arribo a su diócesis que con seguridad la recibirá con el cariño que sus virtudes y talentos merecen.

Durante los días 6 y 7 administró S. I. el sacramento de la Confirmación, cuyos solemnes actos fueron apadrinados como sigue.

Parroquia de Sta. Maria. Por la mañana: D.<sup>a</sup> Maria del Pilar Clemente esposa de D. Vicente Gonzalez coronel del Regimiento Vizcaya. y el Alcalde D. Miguel Payá.

Por la tarde: D.<sup>a</sup> Pura Vilaplana de Payá Perez y el coronel don Vicente Gonzalez.

Parroquia de San Mauro. Por la mañana: D.<sup>a</sup> Amparo Gisbert de Pérez Barceló y D. Miguel Abad Carbonell.

Por la tarde: D.<sup>a</sup> Elvira Brutinel de Cabrera Canto, y D. Santiago Gisbert Boronat.

## LA VISITA DEL ILMO. SR. OBISPO AL PATRONATO

Antes de la llegada del Ilustrísimo Sr. Domenech, desde la puerta del Patronato hasta la Capilla, los hombres y los niños de la Institucion formaban dos compactas filas, para que por enmedio pasara S. I. Al apearse del auto el Dr. Domenech, la banda de Musica ejecuto la Marcha Real, siguiendo despues un pasodoble hasta la llegada a la Capilla; allí oro breves momentos. A las 4 en punto daba principio el Sto. Rosario; el desfile fue admirable; los patrocinados y socios una vez puestos en marcha, al paso, besaban el anillo Pastoral.

Acabada la procesion de hombres el Sr. Obispo dejó su sitial y se incorporo a los fieles, presidiendo el acto. Acompañaban a S. I. el Sr. Alcalde D. Miguel Payá y el Presidente del Patronato D. Miguel Abad Carbonell; seguan despues los Rvdos. Sres. Curas, varios respetables sacerdotes y el Canónigo Sr. Juliá.

Todo el trayecto recorrió el señor Obispo lleno de piedad y satisfacción, ante aquella imponente manifestación de fe. Concluido el Sto. Rosario S. I. subió al primer rellano de la escalera del huerto y pronunció desde allí una bellísima plática, que fué digno remate y complemento de la fiesta magna que tuvo lugar en el Patronato, y tarde del pasado domingo.

La concurrencia fué numerosísima y distinguida; antes y despues del acto religioso, los vítores y aplausos a S. I. se repetían sin cesar; había tres máquinas fotográficas; en la puerta de entrada y en otras varias partes se leían, con grandes caracteres, las siguientes inscripciones: «Honor al Paisano Ilustre» «Viva el Primer Obispo Alcoyano» «El Patronato saluda al antiguo Amigo» «Aclama al digno Prelado,» «Victoria al Ilustre Paisano.»

La despedida fué entusiasta y cordial, todos, niños y hombres, y muchas señoras que habían asistido al Sto. Rosario, precedidos de la bandera de la Institucion, fueron hasta las puertas de las Casas Consistoriales, a despedir a su Ilustre Paisano. Cuando el Dr. Domenech subió en el auto, hubo nueva aclamacion y nuevo entusiasmo; al ponerse, en marcha, los patrocinados y socios siguieron a su lina. hasta el puente de Cristina en que el vehiculo tomo gran velocidad, despidiéndose y bendiciendo a todos el Dr. Domenech.

## ¿VALE LA PENA?

Como si el fundamental debate sostenido en el Congreso contra el proyectado impuesto sobre los beneficios por la guerra, no hubiera demostrado la improcedencia del mismo, persiste el señor Alba en dar prioridad a ese proyecto sobre otros del plan de conjunto, a hora presentarlo.

Cuando hay que hacer tantas cosas de urgencia, y es inaplazable el votar unos Presupuestos, no es politico, ni puede justificarse, que antes de satisfacer esas necesidades se pierda el tiempo en discusiones estériles, para ver si puede sacarse adelante un proyecto de relativa poca importancia, que es combatido, en la forma en que viene siéndolo, de muchos lados de la Camara, y que puede ocasionar hasta la obstrucción de importantes fuerzas parlamentarias.

Tuvo la desgracia el Sr. Alba de no acertar, en nuestro modesto sentir, en el desarrollo del principio del impuesto, por no tener en cuenta la situación precaria de nuestra industria, las pérdidas que ésta había experimentado

años atrás, y la necesidad que existe de atraer capitales para su desarrollo, en vez de ahuyentarlos, como se hace con el proyecto.

Porque si cuando una industria se establece y sufre pérdidas, éstas, como es natural, tienen que soportarlas los accionistas, y despues cuando transitoriamente obtiene beneficios, se quiere llevar la mayor parte de ellos el Estado hasta dando al proyecto efecto retroactivo, entonces no hay forma de confiar en el desenvolvimiento industrial, ni de conseguir que se interesen en él los capitalistas, puesto que se les expone a las pérdidas y se les impide el resarcimiento de ellas, o por lo menos se limitan las ganancias posibles, no seguras.

Por ello consideraron muy importantes elementos de la Camara equivocado el desarrollo que se diera al proyecto de impuesto sobre los beneficios por la guerra, no bastante para salvar el error del Sr. Alba las rectificaciones ahora acordadas.

El efecto retroactivo, disponiendo a fines del año 1916 que se exija tributación por las utilidades obtenidas desde 1.<sup>o</sup> de Enero de 1915, y que fueron repartidas legítimamente, y gastadas, es contra derecho, e inadmisibile; y aún sigue siéndolo en la forma que se anuncia lo ha dejado el Sr. Alba, ya que las injusticias, cuando lo son en esencia, continúan siéndolo, aun suavizadas.

Con el establecimiento de ese tributo se imposibilita, o por lo menos se dificulta, el destinar una buena parte de los beneficios transitorios a la ampliacion industrial, indispensable para el necesario desarrollo de los transportes marítimos, de la industria siderúrgica, de la producción huletera y de otros muchos ramos.

El proyecto no excluía del impuesto las reservas de beneficios destinadas a la ampliación industrial, y aunque despues, en vista de la critica formulada, se reconoció la justicia de la exención, se condiciona en forma inadmisibile, puesto que se exige el pago del impuesto, a reserva de la devolución, como si las industrias estuviesen plétóricas de recursos, para poderlos depositar en las Cajas del Tesoro, y se reserva éste siempre el 60 por 100.

El proyecto no tiene carácter general, aunque quiera aparentarse otra cosa, puesto que sólo se aplicaría a las Sociedades industriales, por su condición estable y por la contabilidad formal que éstas estan obligadas a llevar y no a los comerciantes particulares y demas negociantes, que pueden desaparecer con facilidad

y a los que no puede liquidarse más que por las declaraciones que presenten.

Por ello, si es difícil hacerles tributar por lo corriente, puede considerarse imposible el cobro del gravamen por las utilidades anteriores consumidas.

Esa falta de equidad tributaria es insostenible, y por ello continuará, según todos los indicios, la oposición que se hizo al proyecto.

En resumen: para obtener el exiguo resultado que produciría el impuesto, muy distinto, sin duda, del que inspiró el proyecto, no vale, en verdad, la pena de reñir grandes batallas, que habrían de dificultar las tareas más importantes del Parlamento y lastimar tantos intereses legítimos; pues los recursos transitorios que se obtuviesen, no habrían de influir de un modo apreciable y permanente en la nivelación del Presupuesto.

se señalarán algunas lluvias o tormentas en la mitad oriental, principalmente en el NE. y N., con vientos del 4.º cuadrante.

El domingo 15, se alejarán de nosotros las depresiones mencionadas y dominará el buen tiempo en nuestras regiones.

SEFIJON.

## DEL AYUNTAMIENTO

A la sesión de ayer, presidida por el Alcalde, asistieron los Tenientes de Alcalde Sres. Raduán, Terol y Matarredona, y los Concejales Sres. Moltó, Valor, Matarredona Pérez, Abad y Picó.

Al tratarse del expediente instruido contra D. Antonio Gonzalbez, el señor Moltó pronunció algunas frases para hacer notar que se imponía la aceptación del dictamen para que el cargo de Concejal estuviera rodeado de todos los prestigios que merece, y que era innecesario decir que la dignidad y la honorabilidad del Sr. Andrés estaban muy por encima de las injurias que se le habían dirigido y en nada podían afectarle. Fue aprobado el dictamen por unanimidad.

En igual forma fueron aprobados dos informes de la Comisión de Hacienda y los acuerdos de la de Enseñanza.

Pasó a informe de la Comisión de Edificios municipales y de la de Hacienda, una proposición de la Alcaldía transmitiendo acuerdos de la Junta local de primera enseñanza.

También pasó a informe de las Comisiones de Hacienda y fiestas, un oficio del Sr. Presidente de la Comisión local de la Cruz Roja, D. Leopoldo Soler, pidiendo la concesión de un premio para la fiesta del Soneto, que se ha de celebrar en Diciembre próximo.

Se dió cuenta de un atento oficio del Ilmo. Sr. Obispo de Mallorca, dando las gracias al Ayuntamiento y al Alcalde por las atenciones recibidas.

El Sr. Valor denunció el contrato sobre construcción de las casetas de la feria, por entender que sus condiciones eran onerosas para el Ayuntamiento. Le contestó satisfactoriamente el Sr. Raduán, y a este propósito llamó la atención del Alcalde sobre que por la feria de San Jorge del año pasado se habían recaudado más de 600 pesetas, y en la de este año solamente unas 400 pesetas. Como el Alcalde pusiera en duda estas manifestaciones, se llevaron a sesión los libros de Contaduría y quedó comprobado lo dicho por el Sr. Raduán. El Alcalde dijo que avenguaría las causas y que lo mismo debían hacer los Concejales.

El Sr. Abad pidió al Alcalde que imponga multas a los Teatros que terminen sus funciones después de la hora reglamentaria.

## HEBDOMADARIO RELIGIOSO

**Viernes 13.**—S. Eduardo.

Sta. Maria.—A las nueve misa mayor; al anochecer ejercicio del mes del Rosario, con exposición del Señor, en sufragio de D. Agustín Pérez Gosalbez.

S. Mauro.—Al anochecer corona.

Sto. Sepulcro.—Primer día de Cuarenta Horas en honor de Sta. Teresa de Jesús. A las cinco y media misa de exposición; a las nueve misa mayor; al anochecer el

septimo ejercicio del novenario y reserva.

Esclavas.—Todos los días a las siete misa de exposición del Señor y por la tarde, a las cinco y media reserva y bendición.

**Sábado 14.**—S. Evaristo.

Sta. Maria.—A las seis y media felicitación sabatina y misa de comunión; a las nueve misa mayor; al anochecer el primer ejercicio del novenario, con exposición del Señor por la Asociación de Señoras Doncellas; por la noche vigilia por los turnos «Corpus Christi» y «Virgen Maria», conmemorativa de la fundación de la sección eucarística del Beato Juan de Ribera.

S. Mauro y Sto. Sepulcro.—Como el día anterior.

**Domingo 15.**—XVIII después de Pentecostés. Sta. Teresa de Jesús.

Sta. Maria.—A las cuatro misa de comunión y reserva; a las siete y cuarto misa de comunión por la Asociación del Santísimo Viatico; a las nueve tercia, asperges, exposición del Señor, misa mayor con homilía por el Sr. Arcipreste, procesión claustral y reserva; al anochecer el segundo ejercicio del novenario al Santísimo Sacramento con exposición del Señor.

S. Mauro.—A las siete misa de comunión por la Asociación de Señoras Doncellas; a las nueve misa mayor; a las diez y por la tarde a las cuatro y media ejercicios de retiro espiritual para señoras.

Sto. Sepulcro. Último día de Cuarenta Horas. A las siete misa de comunión general por la Congregación de Hijas de María; a las nueve exposición del Señor y función a Sta. Teresa de Jesús con sermón por D. José Jorda Pascual, por la tarde a las cuatro último ejercicio de novenario, sermón por el mismo orador, reserva solemne y bendición.

Patronato.—A las cuatro de la tarde solemne rosario con plática por el doctor D. Manuel Gausa.

**Lunes 16.**—Sta. Máxima.

Sta. Maria.—A las nueve misa mayor; al anochecer el tercer ejercicio del novenario por la Asociación de Señoras Doncellas.

S. Mauro.—Al anochecer corona.

Hermanitas.—Primer día de Cuarenta Horas. A las seis misa de exposición; a las nueve misa mayor; al anochecer de voto ejercicio y reserva.

**Martes 17.**—Sta. Eduvigis.

Como el día anterior.

**Miércoles 18.**—S. Lucas.

Sta. Maria y S. Mauro.—Siguen los mismos cultos.

Hermanitas.—Último día de Cuarenta Horas. Como los días anteriores y con sermón.

**Jueves 19.**—S. Pedro de Alcántara.

Sta. Maria.—A las seis misa con acompañamiento de órgano; a las nueve función a Ntra. Sra. del Pilar; al anochecer el sexto ejercicio del novenario por la Asociación de Señoras Doncellas.

Sto. Sepulcro.—Al anochecer ejercicio, expuesto el Señor, en honor del Patriarca S. José.

## NOTICIAS

Días pasados publicamos la grata noticia de que la correspondencia de Alcoy para Alicante y viceversa sería transportada en automóvil, pero según vemos en un importante diario de la capital, ha quedado en suspenso dicho servicio.

He aquí lo que dice el mencionado

nado colega 7 que, por lo que a nuestra ciudad afecta, quisieramos que no se confirmara:

“La administración Principal de Correos de esta capital atendiendo la Real orden del Ministerio de la Gobernación del 4 del corriente, ha suspendido por necesidades del servicio la subasta anunciada para la conducción de la correspondencia pública en automóvil de Alicante a Alcoy con hijuela a Santapola.”

El Teatro Calderón presenta para estos días unos bonitos números de variedades que de fijo atraerán numeroso público. En el programa figuran la canzonetista Lolita Castillo y nuestra paisana la bellísima artista «La Valorito» que viene precedida de justa y merecida fama de genial cupletista.

Con seguridad que el espacioso teatro resultará pequeño estas noches.

Anteayer martes quedó terminada la montura del reloj en la torre de la Parroquia de Santa María y seguidamente se le puso en marcha.

La población ha recibido con aplauso esta importante mejora y por ello enviamos nuestra enhorabuena al Ayuntamiento y singularmente al Sr. Arcipreste Dr. D. Juan Bautista Escrivá iniciador de tan laudable pensamiento.

En atento oficio nos comunica esta Delegación de la Cruz Roja, que el día 6 de los corrientes quedó instalado en la fábrica de los Sres. Hijos de Juan Soler situada en la partida del Molinar, el primer Distrito sanitario para atender con la mayor urgencia toda clase de accidentes.

Al dar esta noticia cumplimos también manifestar que la hermosa camilla con que se ha dotado a dicho dispensario ha sido regalada a la Cruz Roja por nuestro muy querido amigo D. Gonzalo Soler Moya, socio gerente de la referida importante casa industrial, cuyo desprendimiento en favor de dicha humanitaria institución tanto le anaitece.

Esta noche haran su presentación en el Teatro Circo, dos bonitos números de variedades que seguramente llamarán la atención. Titulase uno de ellos “Fontsolá,” clown musical y “Llovet,” el otro, ventrílocuo, completando el programa la película de gran atracción. “La Señorita detective.”

Con tales alicientes ya puede la empresa preparar pape en taquilla.

Imprenta de Camilo Vilaplana Jordá.

## A LA MUJER MODERNISTA

### SONETO

Aparenta tener mucha cultura  
Cuidando con afán de su tocado;  
El diario de modas ilustrado  
Es su única y veráz literatura.

Se preocupa más de su hermosura  
Que estar de sus labores al cuidado,  
Lleva el traje ceñido y ajustado  
Y afecta ser un hombre en la figura.

En el manejo de armas es muy diestra  
Y obsesionada en bailes y otras fiestas  
Olvida sus más íntimos deberes.

Y preguntará el lector discreto  
¿A que aludis en vuestro soneto?  
De vana juventud a los caracteres.

M. GOSALBEZ FARCHES.

## PRONÓSTICOS DEL TIEMPO

Del 11 al 12, continuará evolucionando en el archipiélago Inglés la depresión referida y otro núcleo de fuerzas se presentará en el Cantabrico. Se registrarán lluvias y algunas tormentas en nuestras regiones, especialmente desde las del NO. y N. a las centrales, con vientos del 3.º cuadrante.

El viernes 13, estará en el mar del Norte la depresión del archipiélago Inglés y el núcleo de fuerzas del Cantabrico se encaminará hacia el S. de Francia y golfo de León. Por la acción de estos elementos se producirán lluvias y algunas tormentas desde el Cantabrico y Centro al NE., con vientos de entre SO. y NO.

El sábado 14, quedará una depresión en el centro de Europa y otros mínimos se acusarán en el Mediterraneo y en Argelia. Ira mejorando la situación atmosférica de la Península pero todavía

# MODELACION IMPRESA

para secretarías de Ayuntamientos,  
y Juzgados Municipales

≡ PAPELERÍA Y LIBRERÍA ≡

OBJETOS DE ESCRITORIO

Precios económicos

*Camilo Vilaplana Jordá*

Plaza de la Constitución, 4

≡≡≡ **ALCOY**

## TARIFA DE PRECIOS

ANUNCIOS EN CUARTA P. ANA

Un octavo de plana, cinco pesetas por cada diez números de inserción.

ESQUELAS MORTUORIAS

Media plana, 40 pesetas. Tres columnas 30 idem  
Dos columnas, 20 id.

En las esquelas tendrán un 25 por 100 de descuento los señores suscriptores.

NOTA. Cada anuncio satisfará 10 céntimos de impuesto. (Ley de 1.º Enero 1906.)

**DINERO...** ahorrará

El que se surta de IMPRESOS COMERCIALES o

≡ SELLOS DE CAUCHO ≡

de la acreditada casa de

**Manuel Lopez Ortega**

(HIJOS)

*Encomienda, 20, dup.- Apartado Correos 171*

MADRID - Fundada en 1882

Condiciones para ser Corresponsal a quien lo solicite.

CATÁLOGO GRATIS

# ESPACIO

# DISPONIBLE

# ESPACIO

# DISPONIBLE

# ESPACIO

# DISPONIBLE